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CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO AMBIENTE DE 

FLORIANÓPOLIS 
 

 REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA TÉCNICA DE EDUCAÇÃO AMBIENTAL –

CTEACOMDEMAEM 20.02.2024 

Aos vinte dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e quatro,às 14h06, reuniu-se a Câmara 1 

Técnica de Educação Ambiental (CTEA), no formato virtual, link:meet.google.com/ybt-dgnr-2 

vvr.(OBS.: Reunião sem possibilidade de gravação). Estavam presentes os seguintes 3 

representantes: O Presidente, Sr. Eduardo Moure (ACESA), Sra. Francielle Regina Ceccato e 4 

Ana Paula Brandt (SME), Sr. Ricardo Cerruti Oehling (IAR), Sra. Andreoara D. Schmidt (Ekko 5 

Brasil); Marcelo Luiz Zapelini (SGRS/SMMADS), Sra. Letícia Zampieri (R3 Animal), Sra. 6 

Maria Aparecida Cabral de Sá (FLORAM); Sr. Rodrigo Mohedano (UFSC), Sr. Rodrigo Franco 7 

(Instituto Çarakura).Presentes também a Secretária Executiva da CTEA/COMDEMA Tânia da 8 

Silva Homem, completando onze (11) participantes, representando nove (09) instituições 9 

efetivas da CTEA/COMDEMA. Justificaram a ausência: Alessandra Birolo (Instituto Ekko 10 

Brasil), Daiana Andréia Bastezini (SGRS/ SMMADS). Eduardo iniciou a reunião agradecendo 11 

a presença de todos, desejou uma boa tarde e assumiu a condução dos trabalhos na condição de 12 

presidente. Em seguida, apresentou a pauta da reunião conforme: 1. Aprovação da Ata: Reunião 13 

Ordinária (18.12.2023); 2. Repasses do Grupo de Trabalho da proposta de Projeto da 14 

Rede/Fórum de Educadores Ambientais de Florianópolis para o FUNAMBIENTE; 3. Diálogo e 15 

repasses do Grupo de Trabalho para a realização da II Conferência de Educação Ambiental de 16 

Florianópolis em 2024; 4. Assuntos Gerais. Eduardo deu início à pauta colocando em votação a 17 

ATA REVISADA da reunião ordinária de 18.12.2023. Aberta à votação a ATA foi aprovada 18 

por unanimidade. Na seqüência, Eduardo passou ao segundo item da pauta: “Repasses do 19 

Grupo de Trabalho da proposta de Projeto da Rede/Fórum de Educadores Ambientais de 20 

Florianópolis para o FUNAMBIENTE”. Eduardo informou que após a última reunião da CTEA 21 

o grupo não conseguiu se reunir e, portanto, não há nenhuma atualização com relação ao 22 

andamento dos trabalhos do GT. As representantes da Secretaria Municipal de Educação 23 

informaram que estão trabalhando no estudo das legislações pertinentes a matéria. Eduardo 24 

agradeceu as informações trazidas pela Sra. Francielle.  Ato contínuo, passou ao terceiro item da 25 

pauta: “Diálogo e repasses do Grupo de Trabalho para a realização da II Conferência de 26 

Educação Ambiental de Florianópolis em 2024”. Eduardo informou que na reunião Ordinária 27 

do COMDEMA em 11.12.2023, foi deliberado sobre a realização da II Conferência de Educação 28 

Ambiental em 2024, sendo aprovado por unanimidade, conforme ata da reunião linhas 97 a 111, 29 

disponível para acesso de todos no site da Prefeitura Municipal de Florianópolis, link: 30 

https://www.pmf.sc.gov.br/arquivos/arquivos/pdf/20_02_2024_9.19.29.d6cbdea6ca2ffebc78f0f731 

53c913469e.pdf. Disse ainda que, na reunião Ordinária do COMDEMA em 19.02.2024, foi 32 
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 deliberado sobre a formalização do Grupo de Trabalho – GT para a organização da Conferência, 33 

sendo aprovado por unanimidade os integrantes, conforme: Representantes do COMDEMA: Os 34 

conselheiros Paulo Douglas (IMV); Paulo Horta (UFSC) e Eduardo Moure (ACESA), presidente 35 

da Câmara Técnica de Educação Ambiental - CTEA/COMDEMA. Representantes da CTEA: 36 

Francielle Regina Ceccato e Ana Paula Brandt (SME) Coordenadoras do GT; Silvane Dalpiaz 37 

(AAGTEA RH08); Daiana Andréia Bastezini (SGRS/ SMMA); Letícia Zampieri (R3 Animal) 38 

Secretária do GT. Representantes da SMMADS: Tânia da Silva Homem - Secretária 39 

COMDEMA/CTEA/GT e Gioce Berns. Eduardo esclareceu que na reunião de dezembro do 40 

COMDEMA quando houve a aprovação para a realização da II Conferência em 2024, o 41 

conselheiro Dr. Cristiano representante da CDL havia se colocado à disposição para integrar o 42 

grupo de trabalho, porém, houve o seu desligamento do Conselho. Eduardo esclareceu que os 43 

integrantes do GT representantes da CTEA já haviam manifestado interesse em compor o grupo 44 

na reunião da CTEA em 18.12.2023, motivo pelo qual em função do curto prazo para a 45 

organização dos trabalhos foi marcada a 1ª reunião do GT que ocorreu em 16.02.2024, na 46 

modalidade virtual. Disse que na reunião do dia 16.02.2024 o Grupo já definiu a data da próxima 47 

reunião que será no dia 26.02.2024 às 14h, no formato virtual. Foi disponibilizado link para 48 

acesso a minuta do Regimento Interno da II Conferência para as contribuições, Link:  49 

https://drive.google.com/drive/folders/1WRgrTsRhwKIqEKCgkTHT69uP6TSUvK4t. Ato 50 

contínuo, Eduardo abriu a palavra aos presentes. Rodrigo Mohedano, sugeriu a participação no 51 

GT da Conferência de membro com formação em direito, considerando que serão abordadas 52 

questões relacionadas ao arcabouço legal (Decretos, portarias, leis) que regem a Política 53 

Municipal de EA em Florianópolis. Eduardo disse que na reunião do COMDEMA em 54 

dezembro 2023 foi solicitado aos membros do conselho à participação no grupo. Após diálogo, 55 

com alguns questionamentos, foi dado como encerrado esse item da pauta. Eduardo passou ao 56 

último item: Assuntos Gerais: Abriu a palavra aos presentes. Rodrigo Mohedano (UFSC) 57 

informou que em função de assumir cargo de gerência na UFSC, ficará impossibilitado de 58 

continuar colaborando como gostaria na Câmara Técnica de Educação Ambiental, todavia, fará 59 

contato com outros colegas de trabalho para nova indicação. Eduardo agradeceu Rodrigo por 60 

todo comprometimento e trabalho prestado à CTEA até o momento e parabenizou pelo novo 61 

desafio junto à UFSC, desejando sucesso. Ato contínuo, Eduardo informou sobre os eventos 62 

conforme: 1. Encontro Regional de Comitê de Bacias da região sul, nos dias 20, 21 e 22 de 63 

março, na Assembléia Legislativa, Florianópolis; 2. TCE/SC nos dias 07, 08 de março, 64 

Seminário de Gestão do Esgotamento Sanitário. Maria Aparecida (FLORAM) informou sobre 65 
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 as oficinas de fotografia, Projeto Expedição Natureza da Ilha. As oficinas serão ministradas pelo 66 

fotógrafo Zé Paiva www.zepaiva.com  em seis locais de Florianópolis e é possível escolher uma 67 

data e local para a participação conforme o cronograma. Para informações sobre as inscrições, 68 

segue o link: https://docs.google.com/forms/d/1nMyhUNxTV1OWLDnju6WX- 69 

lSM1Ua4pJuXohFQzLVpQJ0/edit. Maria Aparecida (FLORAM), disse que para a reunião de 70 

abril da CTEA, a FLORAM se disponibiliza para realizar apresentação das atividades de 71 

educação ambiental desenvolvidas pela FLORAM. Ninguém mais fez uso da palavra. Eduardo 72 

solicitou constar em ata como ponto de pauta para a reunião de março apresentação das 73 

representantes da Secretaria Municipal de Educação das atividades desenvolvidas de EA e para o 74 

mês de abril apresentação da FLORAM. Nada mais havendo a tratar, Eduardo agradeceu a 75 

presença de todos e encerrou a reunião às 15h38. Esta Ata foi redigida por Tânia da Silva 76 

Homem, Secretária Executiva da CTEA/COMDEMA, que a submeterá à apreciação e aprovação 77 

dos membros para todos os efeitos legais. 78 
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